

## 令和6年6月6日開催教育委員会会議記録

### 1 開会・閉会等について

開催日	令和6年6月6日(木)
場 所	教育委員会室
開 会	午後3時00分
閉 会	午後3時46分
出席委員	
教 育 長	加 藤 裕 之
委 員	阿 部 博 道
委 員	岸 田 玲 子
委 員	岡 田 卓 巳
委 員	小 山 勉
説明のために出席した職員	
教育委員会事務局次長	岩 瀬 均
庶 務 課 長	塩 澤 満
学 務 課 長	北 野 亘
指 導 室 長	石 坂 泰
すみだ教育研究所長	土 井 翔 太
地域教育支援課長	大 八 木 努
ひきふね図書館長	有 澤 恵 美 子
教育委員会事務局副参事	山 崎 紀 之

### 2 議題について

#### (1) 議決事項

議案第34号 区立幼稚園のあり方について

#### (2) 報告事項

第1 墨田区議会正副議長の就任について

第2 墨田区議会常任委員会及び議会運営委員会委員名簿、墨田区議会特別委員会委員名簿について

第3 墨田区監査委員の就任について

第4 墨田区子どもの読書に関する調査の結果について

### 3 会議の概要について

教育長 それでは、本日の教育委員会を開会いたします。本日の会議録署名人は、阿部委員にお願いします。本日の日程ですが、議案第34号については、行政運営上の審議情報に関する案件であることから、秘密会として審議したいと思いますのですが、いかがでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

教育長 それでは、議案第34号については、秘密会として執り行うことといたします。なお、会議の進行については、報告事項が終了した後、秘密会に入ることといたします。それでは、本日の日程に入ります。

#### 報告事項第1から3・・・資料番号【資料1-1、資料2-1～2-2、資料3-1】

報告事項第1「墨田区議会正副議長の就任について」から報告事項第3「墨田区監査委員の就任について」まで、庶務課長が資料のとおり説明する。

教育長 ただいまの報告について、何かご質疑はございますか。

(質疑なし)

#### 報告事項第4・・・資料番号【資料4-1～4-47】

報告事項第4「墨田区子どもの読書に関する調査の結果について」、ひきふね図書館長が資料のとおり説明する。

教育長 ただいまの報告について、何かご質疑はございますか。

小山委員 学校図書館で「本が好き」な子どもは学力が高いと、国の調査が示しています。そして全国の調査でも、「本が好き」であることと、国語はもちろんのこと算数の成績が高いという相関性が見られます。また、調べ学習をよく行う子どもたちも同様です。この結果を参考に、「第5次墨田区子ども読書推進計画」に寄与していただければ幸いです。

岸田委員 朝読書を実施している小学校や中学校が何校あるのか教えてください。また、調べものをする際に、中学3年生の92.9%がインターネットを使っているという結果があります。この結果に関連した話ですが、東京都の教育委員会の研修を受けた際、府中市の中学校では、ただネットで調べるだけでなく、情報の真偽を確認するために図書館で本を使って確認する取組があるということが印象的でした。AIの普及などで情報の真偽を見極める力がますます必要になるため、このような取組が大切だと感じました。また、家庭で本を持っていない子どもたちへも、学校で本の良さを伝える必要があると思います。

ひきふね図書館長 朝読書を実施している学校は、全35校中29校です。ただし、毎日が朝読書とは限らず、プリント作業の日なども含まれています。このような形で取り組んでいる学校が大半です。

阿部委員 資料について、多くの項目があり非常に興味深いです。また、全体的な傾向や問題点、またその評価結果はどのように反映されるのでしょうか。

ひきふね図書館長 第5次計画を策定するに当たり、これまで未調査だった項目を初めて取り上げました。たくさんの興味深いデータがあり、計画の後半部分にそれらを抜粋して掲載したいと考えています。この結果を元に計画を立案し、調査の分析結果と共に具体的な施策や方向性を計画に盛り込む予定です。

阿部委員 このデータは非常に多岐に亘り、一見して様々な傾向が見えて面白いのですが、それらをどう評価すべきか難しいです。総合的な意見をいただけると助かります。

ひきふね図書館長 次回の計画策定の際にも同じ調査をしたいと考えています。その結果をもとに、新たな視点が見えてくるだろうと思います。

岡田委員 読書は知識を得るためだけでなく、娯楽や自己啓発も目的としています。書籍の調査と利用は可能性としては減っていくかもしれませんが、全てがネットにアーカイブされている訳ではないため、古い文献の調査スキルも必要です。さらには、ネットで情報を正しく読み解く力も重要で、これによってフェイクニュースを見分ける能力を向上させる必要があると思います。しかし、義務教育では、本を楽しむことの方が重要だと感じています。子どもたちが想像力を膨らませるためにも、もっと読書を推奨したり、本に触れたり、そのような機会を増やしていただきたいと考えています。

ひきふね図書館長 岡田委員がおっしゃったお話は、検討委員会の中でも話にあがりました。本を通じて感動や印象に残る経験を子どもたちに積極的に体験してほしいと思っています。その思いを原点に、今回の計画を策定していこうと考えています。

教育長 それでは、会議冒頭で説明しましたとおり、議案第34号については、秘密会として審議します。その前に、委員の皆さん、または事務局から何かございますか。

(発言する声なし)

教育長 それでは、ここから秘密会に入ることになりますので、傍聴人の方は係員の指示に従って退出ください。

秘密会/教育委員会会議規則第26条第2項の規定により、別に会議録あり。

教育長 以上で、本日の議事は全て終了しましたので、これで教育委員会を閉会します。

教育長 それでは、教育委員会秘密会を開会します。

### 議決事項 1・・・資料番号【34-1～34-3】

議案第34号「区立幼稚園のあり方について」を上程し、事務局次長が資料のとおり説明する。

教育長 ただいまの説明について、何かご質疑・ご意見はございますか。

岸田委員 区立幼稚園の素晴らしさを研究授業に参加して初めて理解しましたが、その良さが保護者に十分に周知されていないと感じました。自分の子どもを区立幼稚園に入れる選択肢を考えなかった、私のような保護者も多いのではないかと思います。区立幼稚園の教育方針や質が十分にPRされていないと感じます。私立幼稚園と比較しても、帰宅時間の違いは約1時間程度です。区立幼稚園がしっかりと計画した教育課程を提供していることをもっとアピールすれば、選択肢として考慮されるようになるのではないのでしょうか。

事務局次長 ご指摘については、ごもっともだと思います。これまで進めてきた幼保小中一貫教育では、保育園、公立、私立幼稚園間の連携が大切です。その考えと連携を基に、区立幼稚園のPRの機会を増やしていきたいと考えています。

阿部委員 今日決定するのは八広幼稚園の廃止と、応募者が5人以下の場合は学級編制を見合わせるという2点でしょうか。これにより八広幼稚園については、条例改正が必要になるかと思えます。

事務局次長 今日方針決定し、その結果を議会に報告する必要があります。つまり、八広幼稚園の廃止予定をまだ伝えていない状態で条例改正はできません。今回の教育委員会で方針を決定し、6月議会で本方針を区議会に報告致します。それによって八広幼稚園の廃止と学級編制を6人とする方針を明らかにし、関連する条例改正を区長が9月議会で提案する予定で進めていきたいと考えています。

阿部委員 学級編成を6人以上とする方針は、条例になりますか。規則でしょうか。

事務局次長 内規になります。

教育長 各区はホームページに定員のみを掲載しており、条例には規定していません。学級編成方針は区民に対する情報提供で、内規の一部と言えます。

阿部委員 八広幼稚園の入園問題ですが、下限を定めていなかったという意見がありました。この点はいかがでしょうか。定員をうたったりはしないのですか。

教育長 定員は、ホームページで上限が35名と周知します。

阿部委員 下限については特に触れていませんでしたが、それを新たに内規や規則として文書化はしないのですか。

教育長 規則は作りませんが、ホームページに掲載をします。

教育長 それでは、議案第34号は、原案どおり決定することにしたいと思いますが、ご異議はございませんでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

教育長 それでは、原案どおり決定することにします。秘密会はこれをもって終了とします。傍聴人がいれば入室させてください。以上で、本日の議事は全て終了しましたので、これで教育委員会を閉会します。